

PRESENTATION DE L'ASSOCIATION PROLINGUA

PRO LINGUA, association loi 1901 fondée en 1974 par des professeurs, a pour vocation d'organiser des voyages linguistiques et culturels pour mineurs.

Compte tenu de la spécificité de tels séjours, se déroulant pour la plupart à l'Étranger, nous avons élaboré un projet éducatif, auquel se doivent d'adhérer l'ensemble des intervenants PRO LINGUA : l'équipe permanente, les organisateurs locaux, les professeurs, les animateurs bilingues et toutes les personnes impliquées dans nos séjours.

Un environnement différent, mais rassurant

Un séjour linguistique a pour vocation première l'apprentissage d'une langue sur le terrain. Cela signifie, pour nos participants, qu'ils doivent être ouverts aux autres, échanger, dialoguer, aussi bien avec leurs camarades, qu'avec les adultes qui les entoureront tout au long du séjour.

Cela doit se faire dans un environnement agréable, rassurant. Nous tenons à ce que chacun de nos participants se sente, même s'il s'agit d'un voyage à l'étranger, le plus possible "comme à la maison".

Au quotidien, nos équipes se chargent d'assurer la sécurité physique, morale et affective de l'enfant. Si celui-ci ne ressent pas cette sécurité, les conditions de l'apprentissage ne sont pas réunies.

Cela passe par différents points essentiels : des repères stables, des activités variées, un suivi du bien être de l'enfant dans son quotidien. PRO LINGUA estime que la diversité des enfants est un facteur d'enrichissement du groupe.

La même attention pour chaque enfant

Nous considérons chaque enfant comme un adulte en devenir. Leurs parents nous les confient, avec une attente forte. Ils comptent sur nous pour participer, pendant un temps donné, à leur éducation, à leur construction.

Quelques points essentiels

- La laïcité : nous prenons en compte la richesse et la diversité de nos participants comme un facteur essentiel à la réussite d'un programme, et à l'épanouissement de l'enfant en tant qu'individu au sein du groupe. Nous refusons toute forme de rejet de l'autre : nous respectons, et nous demandons à ce que soient respectés, les différentes composantes idéologiques, culturelles et religieuses des uns et des autres. C'est ainsi que l'on peut construire, ensemble, un séjour réussi et une expérience inoubliable pour tous.

- La solidarité : aspect essentiel du vivre-ensemble, cette idée forte doit favoriser les projets communs et les réussites collectives. Les progrès en langue, l'enrichissement culturel passent aussi par là.

- La responsabilité : pendant les visites, les activités, dans leurs relations avec leurs camarades, nous encourageons nos participants à toujours agir en connaissance de cause, à mesurer les conséquences de leurs actes, dans le respect des droits et des devoirs de tous. Le rôle des encadrants est, là aussi, déterminant. Car responsabiliser un enfant, c'est aussi savoir l'écouter, le comprendre, lui parler. Nous accordons une importance fondamentale à ce "temps-dialogue" dévolu à chaque enfant.

Les références

Pro Lingua s'appuie, depuis sa création, sur la confiance, toujours renouvelée, de collectivités publiques et de comités d'entreprises qui lui confient les enfants de ses salariés (environ 80% des inscrits de Pro Lingua). Parmi ces collectivités, les plus importantes sont l'Agospap (mairie de Paris, APHP), le CE des Aéroports de Paris, Escapade 13 (Conseil départemental des Bouches-du-Rhône), le CE du CIC (depuis 1976), les CE Dassault, la Fondation Jean Moulin (ministère de l'Intérieur), la Fondation Louis Lépine (Préfecture de Police de Paris), l'Igesa (ministère de la Défense), la Fondation d'Aguesseau (ministère de la Justice), le CCUES Orange, les CE SNCF (Paris Nord, Clientèles), le CE Renault Technocentre, la Snecma ; etc.